
  
 

【安東支部】 報告者：上長者 辰雄 

クリスマスコンサートの開催 

  ～「小さな音楽会」と「花いっぱい運動」のコラボレーション～ 

 
令和 5 年 12 月 22 日(金)正午、安佐南区役所

講堂において、広島文化学園大学学芸学部音楽学

科の皆さんの演奏による「小さな音楽会」に「安

佐南区花いっぱい運動」がコラボレーションして

「クリスマスコンサート」が開催されました。 

 

安佐南区花いっぱい運動に参画している私達は、

クリスマスコンサートに来場される皆さんにプレ

ゼントするための葉牡丹を育てました。8 月上旬

に種を蒔き、小ぶりで形の良いものにするため発

芽後３回、矮化剤(植物の成長を抑制して草姿を改

善する薬剤)を散布、10月以降色を鮮やかにするため肥料を断ち、水やり制限など細かな気配りを

しながら管理し、見栄えのする立派な葉牡丹 100本余を育てました。 
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コンサートは、はじめにヴォーカル(独唱)で

ピアノ演奏により「ラスト・クリスマス」他 2

曲が唄われ、次にピアノ連弾で二人の奏者によ

り「戦場のクリスマス」他 2曲が演奏され、最

後にピアノ・サックス・トランペットのアンサ

ンブルで「チョコレート・ダモーレ」他 2曲が

演奏されました。サンタに扮した 6人の学生の

皆さんが日ごろの練習の成果を発揮して素晴

らしい演奏演技を披露され、それぞれの演奏等

終了時には、盛大な拍手が送られました。 

コンサート終盤には、アンコールに応えて、

高齢者にもおなじみの「川の流れのように」が

演奏されました。当日は寒さの厳しい日でした

が、先着 100 人の申込者のうち、高齢者を主

体とした 90人余の観客が来場され、素晴らし

い生演奏を観賞して感動し、楽しまれました。

コンサート終了時には、花いっぱい運動のスタ

ッフから観客全員に、葉牡丹 1鉢を配布しまし

た。70代の高齢夫婦は、「クリスマスの時期に

クリスマスにちなんだ曲を素晴らしい生演奏

で聴くことができ感動しました。また、正月に

飾る葉牡丹を頂き感謝しています。」と喜んで

おられました。 

 

コンサートに来場された多くの市民の皆さんは素晴らしい生演奏の観賞に加え、葉牡丹の配布を

喜んで頂き、お手伝いした花いっぱい運動スタッフは葉牡丹育ての苦労を忘れ、ボランティア冥利

に尽きる思いでした。 



【沼田支部】 報告者：藤本 文子 

「金のなる木」に花が咲く 

 私は殆ど屋外での花育をしていますが、冬場は室内での花育を楽しみます。友人から枝木でも

らった花を挿し芽して、金のなる木、サクラ蘭、シャコサボテンを育てました。一般的に、金の

なる木、サクラ蘭は花を咲かせるのが難しい種類と聞きますが、昨年は育てていた花がみんな咲

いて、大変喜びました。 

金のなる木は十数年前に、花付き枝をもらって鉢に刺していたら簡単に根付きました。ずっと

花が付かなかったのですが、２年前の秋に薄ピンク色の小さな花が咲きました。それを見た時は

とても感激しました。 

「金のなる木に花が咲く」事については、①お金が貯まる、②不吉になる、という真逆の巷説

があるようです。①については、硬貨に似た丸い葉っぱをつけることに由来した「一攫千金」「富」

「幸運を招く」といった花言葉のため、②については、花を咲かせたまま置いておくとやがて種

をつけて枯れてしまうためのようです。私も翌年は「花が咲かず枯れてしまう」と諦めていまし

たが、なんと次の秋にも白い小さな蕾を付けたので喜びは一入でした。だから私は①の巷説を信

じます。 

なぜ花が咲き続けたのか、育て方を知人に聞いたり、インターネットで調べてみました。 

 

※ 金のなる木の置き場所は、一年を通して風通しと日当たりのいいところ。   

※ 室内よりも奥外に置く方が元気に育ちますが、季節によって移動する必要もあり。 

・夏は直射日光や西日が強すぎると葉焼けするので 

明るい日陰か半日陰に置くようにする。 

・雨にあたると根腐れが起きやすいので、梅雨時や 

台風シーズンは軒下か室内に置く。 

・夏場（7月上旬～秋の彼岸が開けるまで）は頻繁 

な水やりはしない。 

・夏場を断水状態で育てると葉がシワシワになるが、 

秋になり水をやり始めると葉のシワが回復する。 

・冬は室内の日当たりのいい窓辺に置く。 

・夜温が 10℃以下になると水やりしない。 

 

「金のなる木」を育ててみませんか。もしかしたらお金が貯まるかも・・・。 
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花いっぱい運動　花壇登録の流れ

●手続き

安佐南区地域起こし推進課へ連絡

その後、必要書類を提出

●花壇づくり作業の開始

必要に応じて初回に3万円分の資材

提供を行います。

●花壇づくり後

日々の世話、花苗の植え替え等

★花いっぱい運動 支部に参加

区役所から種や土・肥料などの提供が受

けられます。

★花と緑のまちづくり地域活動促進事業

3年以上の活動団体は緑政課の制度で資

材の支援を受けることができます。

✿✿安佐南区花いっぱい運動✿✿ 
安佐南区では、区民のみなさんが主体となって区全体を花でいっぱいにしようという趣旨に基づき、

「安佐南区花いっぱい運動」を行っています。皆さんもぜひ、この運動に参加し、花壇づくりを始めて

みませんか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

瀬戸内ハイツ入口 第二祇園が丘団地 相田第七公園 

花いっぱい運動の登録花壇には、緑の看板を設置して

います。令和５年３月現在で登録花壇は約 100 か所！

区内公共施設、公園、道路沿いなど区内の様々な場所に

花壇が設置されていますので、皆さんもぜひ探してみて

ください。 

また、花いっぱい運動の参加も大歓迎！ 

詳しくは、安佐南区役所地域起こし推進課までお問い

合わせください。 

そのほかにもこのような活動をしています 

 
✿花いっぱい運動推進委員会 

ボランティアの皆さんが種から育てた花を使っ

て、区役所の花壇づくりなどを行っています。 

✿花づくり講習会 

毎年、区内の公民館で「花づくり講座」を開講し

ています。花づくりの基本を学べます。 

✿花だよりの発行 

季節ごとに花に関する情報誌「花だより」を発行し

ています。 

✿区ＨＰで花壇紹介 

花いっぱい運動に登録している花壇を区ＨＰで紹

介しています。 

✿✿花と緑で地域を元気にしませんか✿✿ 
問い合わせ先：安佐南区役所地域起こし推進課 ８３１－４９２６ 
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